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今日济南

精读

“只听不足、意见和建议，
不听吹捧、赞扬和奉承。”今年
8月，中国重汽集团党委书记
马纯济到生产一线调研，每次
交流，都先如此表态，听取一
线员工的意见和建议。

群众路线教育实践活动
开展后，济南市委常委会通

过发函征求、调研座谈、上门
讨教、热线问答等方式，最大
程度让群众参与，虚心听取
各个方面的意见建议。济南
市委常委先后召开不同层面
座谈会91个，登门走访中央、
省和部队驻济单位45家。

平阴县孔村镇王楼村党

支书李长坡没想到的是，8月
初，他所在的王楼村迎来了
一次别开生面的座谈会。在
中共平阴县委旧址，30多平
方米的小院、一棵核桃树、一
个 小 圆 桌 、十 几 个 小 马
扎……这几乎是座谈会全部
的摆设。“我们是‘带着耳朵’

来的。”省委常委、济南市委
书记王敏一见到在座的十几
个农民朋友就开门见山。

在这一阶段，通过各种
方式，济南市共征求到各方
面意见建议21万余条，为查
找问题、改进作风、做好工作
提供了重要依据。

不不到到基基层层真真不不知知有有这这多多难难事事
济南群众教育实践活动第一阶段征来21万条建议

“没想到能面对面跟
马书记直接对话。”近日，
谈起马纯济“一对一”到车
间听取意见，中国重汽集
团卡车公司总装一部工作
人员曹红杰仍然记忆犹
新。

7月12日，济南市党的
群众路线教育实践活动动
员大会召开，分三个阶段，
用一年左右的时间开展教
育实践活动。如今，第一阶
段征求意见部分落下帷
幕，下一步对于征集问题
的整改，开始让人期待。

上门“讨教”，征来21万条建议

8月14日，重汽集团卡车
公司总装一部的员工曹红杰
记忆深刻，当天她与公司党
委书记在会议室促膝交谈：

“我虽然跟书记打过照面，但
这样面对面的沟通还是第一
次。当时房间里面只有我和
马书记，还有一位记录的工
作人员，我们坐在一张小桌
子旁，我向马书记反映我们
的工作条件还挺艰苦的，马

书记很认真地记在了本子
上，并答应我会尽快给我们
改善工作环境。”

不仅是曹红杰，重汽13
名领导班子成员在不到2个
月的时间，调研走访了分布
在全国18个省市、自治区的
联系点，每个人都发出了声
音，洗澡不方便、工作服该换
了等小事，也都反映到了一
把手那里。“与马书记谈话并

不是最重要的，重要的是我
们有了直接反映问题的机
会。”重汽技术中心员工张广
智说。

济南市槐荫区贸促会下
派驻企干部李春阳也深有感
触：“作为机关干部，来到企
业家身边，才知道企业、企业
家太不容易了，才了解到企
业发展面临这么多难题。”

“不与基层职工深入谈

话 ，真 是 不 知 道 他 们 的 诉
求。”重汽集团总裁助理、济
南动力部董事长胡伯康说，
以前觉得到车间转转，看看
工作情况，就是与基层联系，
这次与一线员工谈话之后，
才发现很多不知道的问题。

“比如有些生产线的工作时
间较长，工作服老旧，这些问
题如果没调研，根本不会考
虑到。”

深入基层，才知道干事不易

意见征集了，还得抓紧改

本报记者 陈玮 刘雅菲

意见建议征来了，不是
放在那里好看的。征集到不
少职工反映困难国企的问题
后，济南在一个月的时间内
拿出了相关方案帮扶这些困
难国企。

“把群众意见作为改进作
风基础，积极为广大群众解难
题办实事。”王敏公开表示。

据了解，除了帮扶市属
国有困难企业解困发展，济
南市在前段广泛征求意见建

议、深入调查、查摆问题的基
础上，确定重点整改的八个
问题，围绕进一步改进和加
强群众工作、完善督查推进
机制、领导干部率先垂范艰
苦奋斗、深化改革、建设阳光

政府、加强农民工培训服务、
解决重点历史遗留问题、党
员干部联系困难家庭等八个
方面，力求通过实实在在的
工作让人民群众切实感受到
新变化新气象。

深入基层

征集意见
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